

Kommentar

Es muss mehr Klarheit her

Fälle wie der der Schülerin Meliha Ujkanovic oder jetzt des Ehepaars Ahmed Siala und Gazale Salame erregen in der Region große Aufmerksamkeit. Nicht nur bei Institutionen, Kirchen, Verbänden oder Interessengruppen, sondern auch bei vielen Bürgern. Was in Hildesheim bewegt, sind aber nur zwei von Hunderten Fällen in Niedersachsen und Tausenden in Deutschland. Sie zeigen: Das Ausländerrecht wird vielen menschlichen Schicksalen nicht oder nicht mehr vollständig gerecht. Das muss nicht heißen, dass plötzlich alle Flüchtlinge raus müssen oder alle bleiben sollen. Es heißt schlichtweg, dass mehr Klarheit her muss. Denn was für die Betroffenen wohl das Schlimmste ist ist eine oft über Jahre andauernde Unsicherheit über die eigene Zukunft, die sie psychisch meistens extrem belastet. Das zu ändern, ist Sache der Innenminister in Land und Bund und wird sicher noch einige Monate oder Jahre dauern. Doch für die lokalen Behörden, in diesem Fall den Landkreis, darf das kein Feigenblatt sein. Ahmed Siala, Gazale Salame und ihre Kinder können nicht Monate oder Jahre warten. Deshalb soll der Landkreis endlich sagen, ob er Berufung einlegen will oder nicht. Wenn nicht, sollte er sich schleunigst um Salames Rückkehr kümmern. Aus rechtlichen und menschlichen Gründen zugleich.

STEPHANIE ZERM